
DAI CIRCOLI DIDATTICI AI MAXI  ISTITUTI COMPRENSIVI 

UNA SCELTA OBBLIGATA?  
P R O S P E T T I V E  E  M O T I V A Z I O N I  A  C O N F R O N T O  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

VENERDI'  4 NOVEMBRE 2011 
h 20.30 IN SALA PERUZZI A CARPI 

 

      ne parleremo con: 
      Maria Filippi assessore all’istruzione comune di Carpi 
                  abbiamo chiesto un contributo a: 
                 Patrizio Bianchi assessore all’istruzione regione Emilia Romagna 
              Elena Malaguti assessore all’istruzione provincia di Modena 
              Manuela Ghizzoni membro della commissione cultura della Camera  
            Giuseppe Stefani presidente del Coord. Prov. Presidenti Consigli di Istituto 
          le Organizzazioni Sindacali di categoria  
 
Pensando agli interessi e ai bisogni di tutta la Città, abbiamo invitato a partecipare:   
i Dirigenti Scolastici, i Presidenti dei Consigli di Istituto, i consiglieri di istituto, i docenti, il 
personale non docente, i genitori, i cittadini tutti. 
Grazie al dibattito e al pluralismo delle voci, ci aspettiamo di poter passare in rassegna i pro e i 
contro di tale scelta che impegnerà il futuro scolastico della nostra città per molti anni a venire e 
che per questo va presa con molta oculatezza e consapevolezza. 
 
 
                      
                                                                                     è stato richiesto il patrocinio della     
                             ScuolaFutura@gmail.com                   Città di Carpi e dell’Unione Terre d’Argine 



LE RAGIONI DI UN PUBBLICO CONFRONTO 
Tutte le scuole di infanzia, elementari e medie di Carpi sono in vista di una nuova 
riorganizzazione che le porterebbe ad essere accorpate in soli quattro grandi Istituti 
Comprensivi.  
Prima che l'Unione Terre d'Argine sancisca definitivamente l'avvio di questo cambiamento 
vogliamo invitare genitori e operatori scolastici ad un confronto pubblico che tenga conto 
anche delle novità degli ultimi mesi ovvero della decisione del Governo di avviare una simile 
ridefinizione della rete scolastica in tutta Italia e del conseguente ricorso alla Corte 
Costituzionale di varie regioni, tra le quali l'Emilia Romagna, nonché della delibera regionale 
del 19 settembre 2011 in cui si esorta a procedere con molta cautela negli accorpamenti, 
invitando i Comuni a farlo con gradualità (nel prossimo triennio scolastico) e comunque a 
non superare il limite dei 1200 alunni. 
Va rilevato come i 4 istituti carpigiani nascerebbero con 1500 e più alunni, una cifra molto 
maggiore di quella indicata dalla legge, che vuol dire grande complessità di gestione. 
A questo nuovo quadro che si è andato delineando, e che già da solo renderebbe utile 
un'ulteriore riflessione prima di prendere decisioni che rischiano di essere irreversibili per 
molti anni, si aggiungono considerazioni che forse non hanno finora avuto il giusto rilievo. 
Crediamo infatti che in un percorso di democrazia partecipata sia fondamentale il pluralismo 
delle voci e il confronto virtuoso tra tutte, in modo che ai decisori sia possibile passare in 
rassegna tutte le variabili in gioco, mettendo in evidenza i pro e i contro delle scelte possibili. 
All’Assessore Filippi chiederemo di parlarci delle considerazioni che hanno portato alla sua 
proposta, dei suoi punti di forza e di debolezza, anche alla luce delle scelte del Governo e del 
dibattito che coinvolge tutta la regione. 
All’Assessore regionale Bianchi, chiederemo di illustrarci le linee guida emanate dalla 
giunta regionale il 19 settembre scorso e le previsioni sui possibili esiti del ricorso intrapreso 
e le relative conseguenze. 
All’Assessore provinciale Malaguti chiederemo di illustrarci i passi compiuti 
dall’amministrazione provinciale nel programmare questo percorso che vedrà coinvolte tutte 
le scuole della provincia e non solo le scuole del primo ciclo. 
All’on. Ghizzoni, in qualità di membro della Commissione Cultura della Camera, 
chiederemo lo spirito con cui questa iniziativa del governo è stata presentata alla 
commissione e i passi intrapresi. 
Al sig. Giuseppe Stefani, Presidente del Coordinamento dei Presidenti dei Consigli di 
Istituto e dei Comitati genitori della Provincia di Modena, chiederemo di portarci la voce dei 
presidenti dei consigli di Istituto dei mega-comprensivi esistenti nella provincia, in relazione 
alle problematiche connesse con la gestione di istituzioni scolastiche molto numerose e con 
molti plessi da gestire. Sarà interessante raccogliere il parere di genitori che cercano di 
coniugare le proprie esigenze personali con i bisogni di funzionalità della struttura, che si 
riflettono poi in qualità dell’istruzione. 
Alle Organizzazioni Sindacali chiederemo quali risvolti potranno avere le scelte proposte 
sulla funzionalità del servizio in termini di organizzazione del lavoro, ma anche, non ultime, 
le questioni legate alla difesa dei posti di lavoro.  
A ognuno di voi chiederemo di intervenire con domande, riflessioni, opinioni ... 

VI ASPETTIAMO QUINDI VENERDI' 4 NOVEMBRE ALLE ORE 
20.30 PRESSO LA SALA CONGRESSI DI VIA PERUZZI A CARPI 


